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令和５年第３回湯梨浜町教育委員会定例会  会議録  

 

日  時      令和 5年 2月 24日（金）午後 1時 30分 開 会 
場  所      湯梨浜町役場 第 3会議室 
出席委員      山田直樹 市橋善則 青木由紀子 坂田 克   
説明の為出席した者 山田志伸 池田豊具 吉野和男 岡本陽子 宮脇一善  

尾崎寿彦 中村祐次朗 松本 真 河村加奈 森 達彦  

【議事日程】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 事務局課長の報告 

（１）教職員の産前・産後休暇の取得について 

（２）臨時的任用職員（県費負担教職員）の任用について 

（３）県費負担会計年度任用職員（産前休暇代員）の任用について 

（４）令和４年度会計年度任用職員（町雇用）の任用について 

（５）会計年度任用職員（町雇用）の営利企業等への従事許可について 

（６）職員の処分について 

（７）その他 

 

日程第３ 議案第５号 専決処分の承認を求めることについて 

【令和４年度湯梨浜町一般会計補正予算（第１０号）】 

 

日程第４ 議案第６号 湯梨浜町招致外国青年就業規則の一部を改正する規則につ

いて 

 

日程第５ 議案第７号 湯梨浜町遠距離通学児童又は生徒に係る通学費補助金交付

規程の一部を改正する訓令について 

 

日程第６ 議案第８号 令和４年度湯梨浜町一般会計補正予算（第１１号）につい

て 

 

日程第７ 議案第９号 令和４年度湯梨浜町住宅新築資金等貸付事業特別会計補正

予算（第１号）について 

 

日程第８ 議案第１０号 工事請負契約の変更について（旧東郷中学校解体工事） 

 

日程第９ 議案第１１号 湯梨浜町指定文化財（長伝寺大シイ）の解除に関する文

化財保護委員会への諮問について 

 

日程第１０ 議案第１２号 指定管理者（東郷運動公園）の指定について 
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日程第１１ 議案第１３号 令和５年度湯梨浜町一般会計当初予算について 

 

日程第１２ 議案第１４号 令和５年度湯梨浜町住宅新築資金等貸付事業特別会計

当初予算について 

 

日程第１３ 議案第１５号 令和５年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定

（新１年生分）について 

 

日程第１４ 議案第１６号 令和５年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定に

ついて 

 

日程第１５ 協議事項 

（１）卒業式でのマスクの着用について 

（２）区域外（校区外）就学について 

（３）その他 

 

日程第１６ 報告連絡事項 

（１）湯梨浜町立羽合小学校増築工事の基本設計について 

（２）旧東郷中学校解体工事について 

（３）東郷体育館駐車場整備工事等について 

（４）湯梨浜みんなのげんき館事業について 

（５）公民館事業について 

（６）図書館事業について 

（７）問題行動・不登校について 

（８）令和５年第３回（３月）議会一般質問について 

（９）その他 
 

次回教育委員会  令和５年３月７日（火）  午後１時３０分 

次々回教育委員会 令和５年３月 日（ ）  午後 時  分  
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発言者 内   容 

教育長 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 

教総課長 

 
教育長 

 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 

 
教総課長 
教育長 

 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 

 日程第 2 事務局課長の報告 （1）教職員の産前・産後休暇
の取得についてお願いします。 
(資料にもとづき、教職員の産前・産後休暇の取得について説
明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、（2）臨時的任用職員（県費負担教職員）の任用に
ついてお願いします。 
(資料にもとづき、臨時的任用職員（県費負担教職員）の任用に

ついて説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（3）県費負担会計年度任用職員（産前休暇代員）

の任用についてお願いします。 
(資料にもとづき、臨時的任用職員（県費負担教職員）の任用に
ついて説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（4）令和 4年度会計年度任用職員（町雇用）の任

用についてお願いします。 

(資料にもとづき、令和 4年度会計年度任用職員（町雇用）の任
用について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、（5）会計年度任用職員（町雇用）の営利企業等へ

の従事許可についてお願いします。 

(資料にもとづき、会計年度任用職員（町雇用）の営利企業等へ
の従事許可について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 （6）職員の処分については、後で説明をお願いします。 

（7）その他で何かございますか。 
 ありません。 
 それでは、日程第 3 議案第 5号 専決処分の承認を求めるこ
と（令和 4年度湯梨浜町一般会計補正予算（第 10号）について
お願いします。 
(資料にもとづき、令和 4年度湯梨浜町一般会計補正予算（第
10号）について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、日程第 4 議案第 6号 湯梨浜町招致外国青年就業
規則の一部を改正する規則についてお願いします。 
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発言者 内   容 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 

教総課長 
生人課長 
教育長 

 
 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 

 
 

生人課長 
 

教育長 
市橋委員 
生人課長 
教育長 

 
 
 

(資料にもとづき、湯梨浜町招致外国青年就業規則の一部を改正
する規則について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、日程第 5 議案第 7号 湯梨浜町遠距離通学児童又

は生徒に係る通学費補助金交付規程の一部を改正する訓令につ
いてお願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町遠距離通学児童又は生徒に係る通学
費補助金交付規程の一部を改正する訓令について説明) 

何か質問はありますか｡ 
（なし） 
それでは、日程第 6 議案第 8号 令和 4年度湯梨浜町一般会

計補正予算（第 11号）についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 4年度湯梨浜町一般会計補正予算（第
11号）について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、日程第 7 議案第 9号 令和 4年度湯梨浜町住宅新

築資金等貸付事業特別会計補正予算（第 1号）についてお願い
します。 

(資料にもとづき、令和 4年度湯梨浜町住宅新築資金等貸付事業
特別会計補正予算（第 1号）について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、日程第 8 議案第 10号 工事請負契約の変更につい

て（旧東郷中学校解体工事）お願いします。 

(資料にもとづき、工事請負契約の変更について（旧東郷中学校
解体工事）について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
それでは、日程第 9 議案第 11号 湯梨浜町指定文化財（長伝

寺大シイ）の解除に関する文化財保護委員会への諮問について
お願いします。 
(資料にもとづき、湯梨浜町指定文化財（長伝寺大シイ）の解除
に関する文化財保護委員会への諮問について説明) 
何か質問はありますか｡ 

 この木の樹齢は、どのくらいですか。 
 およそ 250年と推定されています。 
 所有者からは、この木が文化財の指定になっているが補助が
なく、折れ枝による家屋等への被害や枝打ちなど管理費用や労
力も限界にきており伐採したい。しかし、文化財の指定となっ
ているので伐採できないので、これを解除してほしいとの申し
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発言者 内   容 

 
 
 
 

市橋委員 
 

生人課長 
 

教育長 

 
 
 

市橋委員 
 
 
 
 

坂田委員 
 
 

生人課長 
 

市橋委員 
 
 

生人課長 

教育長 
 
 
 
 

生人課長 
 

教育長 
坂田委員 

 
 

生人課長 
 
 
 
 

出がありました。これを受け、この木にどのくらいの価値があ
るのかといったようなことが分からないので、今後、町文化財
保護委員会で審議していただき、その結果をもとに今後どのよ
うに対応していくか検討していきたいと思います。 
 この木の植えた由来といったようなものはあるのでしょう
か。 
 長伝寺の住職さんも代が代わられ、なぜ植えられたかは分か
らないようです。 
 先代の住職さんのときに、何か思い入れがあって文化財に指

定していただくよう申請されたようですが、維持管理の費用や
労力が大きいので、総代役員とも相談され、伐採という結論に
なったようです。 
 私も大きな木を切ったことがありますが、本当に維持管理は
大変です。年数が経っていれば伐採も致し方ないところもあり
ますが、根から取ってしまうのか、または 1メートルくらい残
して腐食を防ぐようにするのかとか、何か残す手立てがないの
かなとも思います。 
 町の財産として残すべきと判断されれば、そのように残され
ればよいと思いますが、植えられた経緯もよく分からないよう
であれば、指定を解除した時点で伐採されてはと思います。 

 そういったことについても、文化財保護委員会でご意見を伺
ってみたいと思います。 
 いずれ木は朽ちていくものですので、この他に文化財の指定
になっている木についても、今後どのように対応していくか、
併せて考えられるとよいと思います。 
 承知しました。 

 それではこれから文化財保護委員会に諮問させていただき、
そこで出たご意見等をまとめて、また教育委員会で協議させて
いただきたいと思います。 
それでは、日程第 10 議案第 12号 指定管理者（東郷運動公

園）の指定についてお願いします。 

(資料にもとづき、指定管理者（東郷運動公園）の指定について
説明) 
何か質問はありますか｡ 

 東郷運動公園の指定管理者として選定された団体ですが、一
部審査項目が要協議となっていますが、これは他の団体と比べ
て協議が必要だったということでしょうか。 
 このたび指定管理者の募集をかけたところ、この団体だけが
応募されました。指定管理者選定委員会に諮ったところ、要協
議となった項目以外は資格を有する基準を満たしており、ま
た、その要協議と判定した項目についても、再度、町と調整
し、計画の内容を修正していただきましたので、この団体を指
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発言者 内   容 

 
教育長 
生人課長 

 
教育長 

 
生人課長 

 
 

教育長 
 
 
 

教総課長 
生人課長 
教育長 
市橋委員 

 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

生人課長 

 
 
 
 

教育長 
坂田委員 

 
生人課長 
坂田委員 
生人課長 
坂田委員 

定管理者に選定しました。 
 東郷運動公園は、午前 5時から開いているのですか。 
 例えば、夏場に早朝野球などに対応できるようにしていま
す。 
 毎日ではなく、そういった予約が入ったときということです
ね。 
 そうですね。ここに記載されている開園時間（午前 5時から
午後 10時まで）は、利用ができる時間として捉えていただけれ
ばと思います。 

 その他何か質問はありますか。 
（なし） 
それでは、日程第 11 議案第 13号 令和 5年度湯梨浜町一般

会計当初予算についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 5年度湯梨浜町一般会計当初予算につい
て説明) 
何か質問はありますか｡ 

 2月 13日に開催された湯梨浜町過疎地域持続的発展計画策定
委員会に参加したときのことですが、図書館の雨樋修理につい
ての話がありました。おそらくこれが本日配布された資料の
161ページに書かれている内容だと思います。この前たまたま

雨の日に図書館を訪れたのですが、その雨が漏っている状況を
見たとき、これは何とか早く修理できないものかと思いまし
た。これは来年度に修理されるとのことですが、できれば今す
ぐにでも対応してもらいたいと思います。図書館は、子どもか
らお年寄りまでたくさんの方が利用されますし、町外や県外か
らも来ておられる方もおられると思います。来年度になってか

ら修理するとなると、それまでの間、利用者にかなり不便をか
けますし、イメージ的にもよくないと思います。できれば早め
に修繕してほしいのですが、臨時的にでも何かできないのでし
ょうか。 
 現段階では予算がないため修繕は困難です。年度の途中であ

れば補正予算、緊急度や必要性が高ければ予備費を充用すると
いった方法もありましたが、最終的には来年度予算でというこ
とになりました。もう少し緊急度や必要性を考慮し、そしてス
ピード感を持って対応すべきだったと反省しています。 
 その他何か質問はありますか。 
 資料の 117ページに青少年の家前の外灯とありますが、これ
はどこの外灯のことを言っておられますか。 
 町道から青少年の家に繋がる石階段の途中にある外灯です。 
 今、点灯していないように思いますが。 
 現場を確認します。 
 それと資料の 55ページの泊小学校グラウンドのトラック改修
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発言者 内   容 

 
 
 

教総課長 
 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 
 
 

 
 
 

松本指導主事 
教育長 

 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

市橋委員 
松本指導主事 

教育長 
坂田委員 

 
 
 

工事で、芝が侵食して剥ぎ取りなどが必要とのことですが、こ
の部分は運動会でも使いませんし、普段から使われていないよ
うに感じていますが、修繕する必要があるのでしょうか。 
 これは学校からの要望でして、私の記憶ですと、これまで過
去に 1回行ったことがあると思います。ただ、ここ最近コロナ
により保護者の活動がなく、草刈りも含めてなかなか手が回っ
ていない状況です。かなりトラック内に芝が侵食している状況
でしたし、どこかの段階で実施しないといけないと思いまし
て、来年度の予算に計上させていただきました。 

 その他何か質問はありますか。 
（なし） 
それでは、日程第 12 議案第 14号 令和 5年度湯梨浜町住宅

新築資金等貸付事業特別会計当初予算についてお願いします。 
(資料にもとづき、令和 5年度湯梨浜町住宅新築資金等貸付事業
特別会計当初予算について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 次の日程第 13 議案第 15号 令和 5年度要保護及び準要保護
児童生徒の当初認定（新 1年生分）についてと、日程第 14 議
案第 16号 令和 5年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定

については、後で説明をお願いします。 
 日程第 15 協議事項に入ります。（1）卒業式でのマスクの着用
についてお願いします。 
(資料にもとづき、卒業式でのマスクの着用について説明) 
 この件については、2 月 17 日に各校長と協議を行いました。
まだ中部地区は警報が発令されていることや、中学 3年生につい

ては高校の合格発表や登校日がありますし、小学 6年生について
は中学校への入学準備があります。このように各学校で置かれて
いる状況が違いますので、教育委員会としては、各学校が無理す
ることなく、感染対策を十分に注意していただきながら対応して
いただきたいと考えています。「マスクは取ってもよい」という

ことで「取らなければならない」ということではありません。医
療や福祉機関に勤められている方や、高齢者などがおられるご家
庭もあるでしょうし、保護者には「マスクを外すことが強制では
ない」ということを周知したいと思います。 
 来賓の祝辞などは、マスクは着用するでよろしいですね。 
 はい。マスクを着用した状態でお願いします。 
 その他何か質問はありますか。 
 これはお願いになりますが、今年の中学 3年生は小学校で卒業
式を行っていないので、これからコロナが増えて何か規制がかか
ったとしても、何らかの形で卒業式を行っていただきたいと思い
ます。 
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発言者 内   容 

教育長 
 
 
 
 
 
 

教総課長 
教育長 

 
教総課長 

 
教育長 

 
 

尾崎補佐 
教育長 
市橋委員 

 
生人課長 

 
市橋委員 
生人課長 

 
 
 

教育長 
 
 
 

生人課長 

 
教育長 
生人課長 
教育長 

 
 
 

中央公民館長 
 

教育長 
 

 そうですね。マスクの着用が必要になる場面も出てくるかもし
れませんが、ぜひ行っていただきたいと思います。 
 その他何かございますか。 
（なし） 
 次の（2）区域外（校区外）就学については、後で説明をお願
いします。 
 （3）その他で何かございますか。 
 ありません。 
 それでは、日程第 16 報告連絡事項に入ります。（1）湯梨浜町

立羽合小学校増築工事の基本設計についてお願いします。 
（資料にもとづき、湯梨浜町立羽合小学校増築工事の基本設計に
ついて説明） 
何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは（2）旧東郷中学校解体工事についてお願いします。 

（資料にもとづき、旧東郷中学校解体工事について説明） 
何か質問はありますか。 

 東郷運動場の東側に屋外トイレがありますが、ここの管理者は
町でしょうか。 
 そのトイレは町が設置したもので、生涯学習・人権推進課が管

理しています。 
 長期間、使用できない状態となっていますね。 
 このトイレは配管がむき出しとなっているため、冬期間は凍結
による漏水の恐れがあるので、現在、使用禁止にしています。だ
んだんと暖かくなってきましたので、そろそろ使用できるように
します。 

その他何か質問はありますか。 
（なし） 
それでは（3）東郷体育館駐車場整備工事等についてお願いし

ます。 
（資料にもとづき、東郷体育館駐車場整備工事等について説

明） 
進捗が遅れているようですが、工期への影響はありますか。 
現段階ではありません。 
その他何か質問はありますか。 

（なし） 
それでは、（4）湯梨浜みんなのげんき館事業についてお願いし

ます。 
（資料にもとづき、湯梨浜みんなのげんき館事業について説
明） 
何か質問はありますか。 

（なし） 
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発言者 内   容 

 
中央公民館長 

教育長 
図書館長 
教育長 

 
 
 
 

 
 
 
 

教総課長 
生人課長 
教育長 

 
 

尾崎補佐 
松本指導主事 

 
教育長 
教総課長 

 それでは、（5）公民館事業についてお願いします。 
（チラシにもとづき、公民館事業について説明） 
 続いて、（6）図書館事業についてお願いします。 
（資料にもとづき、図書館事業について説明） 
先般実施されたアンケートの結果を分析され、有効に活用し

てください。また、先ほど市橋委員さんからもありましたが、
修繕が必要な所は早めの対応をお願いします。 
何か質問はありますか。 

（なし） 

 次の（7）問題行動・不登校については、後で説明をお願いし
ます。 
 （8）令和 5年第 3回（3月）議会一般質問についてお願いし
ます。 
（資料にもとづき、令和 5年第 3回（3月）議会一般質問につ
いて説明） 
何か質問はありますか。 

（なし） 
 （9）その他で何かありますか。 
（資料に基づき、教育委員会組織図について説明） 
（資料に基づき、令和 5年度転入教職員宣誓式、学校長との懇

談会のお知らせについて説明） 
 その他何かございますか。 
ありません。 

 
(3月臨時会は 3月 7日（火）午後 1時 30分から開催することを
確認、3月定例会は 3月 27日（月）午後 1時 30分から開催する

ことを決定。引き続き委員のみで、日程第 2 事務局課長報告 （6）
職員の処分について報告、日程第 13 議案第 15号 令和 5年度要
保護及び準要保護児童生徒の当初認定（新 1年生分）について、
日程第 14 議案第 16号 令和 5年度要保護及び準要保護児童生徒
の当初認定について審議し全て承認、日程第 15 協議事項 （2）

区域外（校区外）就学について審議し全て承認、日程第 16 報告
連絡事項 （7）問題行動・不登校について説明があった｡) 
午後 4時 45分終了 
 

 


